



Liebe Menschen aus Politik und Verwaltung,
liebe Menschen mit Behinderungen,
liebe Vertreterinnen und Vertreter aus
Einrichtungen der Behindertenhilfe,
liebe Interessierte,

der Beirat für Menschen mit Behinderungen lädt Sie alle herzlich zu seiner
ersten öffentlichen Sitzung ein:

am 15. Januar 2026 um 17.30 Uhr im Glockenhaus.

Der Behindertenbeirat Lüneburg wurde 1994 gemeinsam von Hansestadt und Landkreis Lüneburg ins Leben gerufen.

Damals noch als rein „freiwillige Leistung“. Im Jahr 2007 wurde durch das Niedersächsische Behindertengleichstellungsgesetz (kurz NBGG) die Freiwilligkeit zur Pflicht für Kommunen (Landkreise).

Die Hansestadt blieb erfreulicherweise als Partner und Unterstützer in der Vereinbarung.

Dass Landkreis und Stadt beide ein einziges Gremium ermöglichen, das die Interessen der Menschen mit Behinderungen vertritt, ist in ganz Niedersachsen einmalig.

Wir, der aktuelle Beirat für Menschen mit Behinderungen, sind zum größten Teil seit Ende 2021 im Amt.

Einige Mitglieder engagieren sich aber auch schon seit 10 Jahren und mehr ehrenamtlich in diesem Gremium.

Einige Gesichter sind Ihnen wahrscheinlich bekannt aus Ausschuss-Sitzungen, Besprechungen und Ortsterminen.

Die Menschen, die sich eher still engagieren, sind dagegen weitgehend unbekannt. Das möchten wir bei dieser Sitzung ändern.

Wir alle tragen dazu bei Politik, Verwaltung und Öffentlichkeit auf die Belange und Probleme von Menschen mit Behinderungen aufmerksam zu machen.

Wir setzen uns dafür ein, dass unterschiedliche Barrieren abgebaut werden und so Teilhabe ermöglicht wird. Und das vollständig ehrenamtlich.

Besonders in Zeiten, in denen die Würde des Menschen wieder antastbar scheint, ist die Arbeit mit und für Menschen mit Behinderungen ein wichtiger Pfeiler der Demokratie. Nur wenn alle Menschen an der Gesellschaft teilhaben können, kann die Demokratie bestehen bleiben.

Von echter Teilhabe waren wir – trotz Ratifizierung der UN-Behindertenrechtskonvention – in den vergangenen 15 Jahren weit entfernt, und entfernen uns aktuell noch weiter davon. Dem stellen wir uns entgegen.

Um uns, unsere Aufgaben und unsere Arbeit kennenzulernen und sich mit uns auszutauschen, ist der 15. Januar die perfekte Möglichkeit.
In der Anlage finden Sie auch eine Einladung in leichter Sprache.

Wir wünschen uns sehr, dass Sie diese Gelegenheit zahlreich wahrnehmen. Eine Anmeldung ist nicht nötig. Wir freuen uns für die Planung jedoch über eine kurze Rückmeldung, wenn möglich.

Behinderungen gehen uns alle an – schließlich werden wir ALLE früher oder später behindert.

Wir freuen uns auf Sie!

Daniela Laudan

Vorsitzende
Beirat für Menschen mit Behinderungen
Stadt und Landkreis Lüneburg
Glockenstraße 9
21335 Lüneburg
Tel: 0173 5719858

E-Mail: d.laudan@behindertenbeirat-lueneburg.de
info@behindertenbeirat-lueneburg.de

Homepage: www.behindertenbeirat-lueneburg.de

